

# 協力隊が行く!

今月の担当は  
中崎隊員です!



明けましておめでとうございます。地域おこし協力隊の中崎千晶です。枕崎市民になって1年と9ヶ月。2度目のお正月を迎えます。今年1年はまだまだコロナと共に存の1年。私にとっては協力隊最後の大切な1年です。

## 起業支援講座に参加

枕崎市民となって1年と9ヶ月間、色々な方々からの支援を受けながらハーブを育ててきました。任期終了後、私は起業をしたいと考えています。ハーブで起業?と思ふ方もいるかもしません。起業することの難しさ、事業を続けていく大変さを私は経験した事がありません。しかしながら、ハーブに対する周囲の皆さんの反響が多いのも確かに、手ごたえを感じられます。そんな中、先月、熊本県小国町でムラの暮らし研究所2020主催の「起業支援講座」が開催されました。講座には九州の協力隊や、小国町に農業研修に来ていた農業実習生などが集まり、起業に際しての事業計画に向かう心意気を伝授されました。



講座を受ける前は、売上計算とか数字の話をするかと思っていたら、したが、事業計画を立てる際は、熱意を伝え相手に同意してもらうという事が必要だというお話を聞くことができました。信用をいたずらく、という事は数字の面も大切ですが、商品をどのように想いで、どのような熱意で売り出したいか、セールスポイントの見せ方など私は完全に考えが違う事に気づきました。また、最近流行りの副業を勧める講師の方もいらっしゃり、いかに協力隊でも起業してその仕事だけで食べていくことは難しいという話がありました。

今の時代、サラリーマンも副業をする方が多いと聞きます。コロナという感染症により、生活様式も変わり、ITの進歩で働き方が変わっています。今までの常識は変わっています。平家物語の「祇園精舎の鐘の声」との言葉はそのまま私達に伝えてくれています。

## かごしま農業女子PJ

女子という年頃は、だいぶ前ですが、かごしま農業女子PJの活動のお手伝いに参加しました。この日は県内のハウスメーカーとの「ちょっと早めのクリスマスパーティにご招待」というコラボ企画。モデルハウスを利用させていただいて、住まいと食を味わつてもらい、少しでも農業を身近に感じてもらう機会となりました。私は春巻の皮で作る簡単ピザのお手伝い。パセリ農家さんが作ったパセリソースや、ケールをトッピングしてオーブンで簡単調理。最後の飾りつけ・味付けで私が栽培したバジルやオレガノを乗せて完成です。若い世帯が多く、トッピングの楽しさやバジルの美味しさ、また、オレガノを入れることにより一つ上の美味しさを味わつてもうことができます。私としてはハーブの可能性を感じた1日でした。

多くの人にハーブの良さを知つてもらう、これは私の目標の一つです。色々な提案が出来るよう、これからも日々勉強していくたいです。

## 市長

# コラム

vol. 22



## スポーツの力

昨年は新型コロナウイルスの影響でTOKYO 2020 東京オリンピック・パラリンピックをはじめとする多くのスポーツイベントが中止や延期となりました。プロスポーツにおいても、そのほとんどが通常とは違う形での開催・運営となりました。そのような難しい社会環境の中でも、スポーツの力は無力になるのではなく、人々に多くの力を与えてくれるものだと私は思っています。過去にも、1995年の阪神淡路大震災で、その年に「がんばろうKOBE」を合言葉にリーグ優勝したオリックスブルーウェーブ。2011年東日本大震災の後、その年のサッカーワールドカップで「なでしこジャパン」が世界一に輝き、2年後の2013年シーズンにプロ野球楽天ゴールデンイーグルスが日本一に輝くなど。それぞれに、いちロー、澤穂希、田中将大という特別な選手がいて実現できた結果とも言えますが、スポーツでの出来事が私たちに与えてくれた力は大きいものがあると思います。

さて、コロナの影響で厳しい社会情勢の中、スポーツはどんな役割を果たしていくのでしょうか。今回のコロナは、日本中、世界中で感染が広がっており、実施そのものに制限がある中では、スポーツの価値をもつと身近なところに探してみるのも必要ではないかと思います。人の移動や行動が制約されている中で、自分一人ができる、あるいは身近な人と少人数でできる、地域の中ができる、そんなスポーツの価値を。私は、この1年とにかく時間のある時は、ランニングとウォーキングに汗を流しました。皆さんも自宅でできる簡単なものから、身近な環境でできる簡単な運動、もちろんランニングやウォーキングなど、やってみてはいかがでしょう。

現在、本市では野球場の改修を進めています。来年度は、スポーツを通じたまちづくりをできるところから前に進めていくことを考えます。コロナ禍の閉塞した状況だからこそ、身近でできるところからスポーツに親しみ、健康な暮らしをつくっていきましょう。

## まくひとしごと 枕崎 × 人 × 仕事 No.10

### 枕崎市漁業協同組合 / 松之尾町



「枕崎 × 人 × 仕事」では、枕崎にあるさまざまな仕事と、その仕事に携わる人を紹介します。

今月は、枕崎市漁業協同組合を取りました。



岡野 好詩さん (20)

かつお漁業について350年以上の歴史を誇り、鰯節生産量日本一に輝き続けている「かつおのまち」枕崎市。そのかつおのまちで70年以上漁業を支え続け、日本で唯一、漁獲・製造・販売のすべてを行っているのが枕崎市漁業協同組合です。今回は枕崎高校の食品工学科へ進学した岡野好詩さんを取りました。

枕崎出身の岡野さんは、枕崎の小・中学校を経て、鹿児島水産高校の食品工学科へ進学しました。高校生時代は「食」に関するさまざまなことを学ぶ傍ら、枕崎PR隊「さつま乙女」の一期生としても活躍しました。昔は魚を触ることも苦手だった岡野さんですが、さつま乙女の力ツオの解体ショードなどの活動を通して、魚にも慣れ、人前に出で話すことができるようになります。

現在社会人2年目を迎える岡野さん。今後の目標は「まずは色々な仕事を覚えること。学ぶことが多すぎる」と、今後の成長に意欲を見せます。



## 南溟館 イベント情報

開 9:00 ~ 17:00  
※入館は16:30まで

休 毎週月曜日  
※月曜日が祝祭日の場合は翌日

問 TEL72-9998

### スズキコージの大魔法画展

奇想天外な発想、ダイナミックな描写、強烈な極彩色による生命力みなぎる作品を描き続ける絵本作家スズキコージ。本展では『ドームがたり』、『そもそもオリエンピック』(ともに文 アーサー・ビナード)から、『エンソくんきしゃにのる』など代表作の絵本原画や、『ライブ・ペイント』から生まれた巨大キャンバス絵、遊び心あふれる立体作品を加え、スズキコージの芸術が一堂に会します。

- 会期 12月13日(日)~2月14日(日)
- 会場 南溟館 ●観覧料 無料

#### 会期中のイベント

- アーサー・ビナード(詩人)読み聞かせ
- 日時 1月9日(土)・11日(月) 午後1時30分及び3時
- 会場 南溟館 ●定員 各30名(当日受付)



### 南溟館の貸館等について

南溟館では、市民の皆さんが美術・芸術に関する展覧会の開催や作品創作、また会議等の場として使用できる創作室等の貸し出しを行っています。令和3年度の利用の計画がありましたら、下記の期日までに南溟館までお問い合わせください。

- 申込受付 2月19日(金)  
午後5時まで

### 年末年始の休館について

12月28日(月)から1月4日(月)まで南溟館は年末年始の臨時休館です。